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FICHE DE POSTE ENSEIGNANT-CHERCHEUR 

Composante :  Institut Français de Géopolitique   Département : 11 

Identification 
du poste 

Type de l’emploi : MAST 

Section CNU : 23,24 

N°: U2300MCF1050 

Quotité : 50% 

Profil du poste : Concertation et communication sur les projets d’infrastructures et les politiques 
d’aménagement et de transition écologique et numérique 

Mots-clés : Concertation – Communication – débat public 

Les enseignants associés sont des professionnels qui interviennent dans les enseignements en rapport direct avec la 
discipline concernée. Employés à mi-temps, ils doivent 64 h de cours ou 96 h de TD ou, comme il est dit dans le décret 
n°85-733 du 17 juillet 1985 modifié par le décret n°2007-772 du 10 mai 2007,  « toute autre combinaison équivalente, et 
pour moitié d’une activité de recherche ». 

1) enseignement :
Les enseignements auront lieu dans les locaux de l’Université Paris 8 au sein du Master Géopolitique parcours
Géopolitique locale et gouvernance territoriale (aménagement, concertation), pour un volume horaire de 96 heures
équivalent TD (soit 64 heures de cours magistraux).
L’enseignant recruté assurera des enseignements sur les thématiques suivantes :
- Concertation, participation citoyenne et débat public
- Communication au service de la concertation
- Sortie de terrain
En outre, la personne recrutée contribuera à l’encadrement d’alternants et de stagiaires et à la recherche de contrats
d’apprentissage o de stages, ainsi qu’à la recherche de commanditaires professionnels et à l’encadrement de groupes
d’étudiants pour les études géopolitiques réalisés par les étudiants dans le cadre de leurs études

2) recherche :
La personne recrutée mènera ses recherches au sein de l’IFG Lab (EA 353) et plus particulièrement de son axe géopolitique
locale. Ses recherches pourront également s’inscrire dans les autres axes du laboratoire.
Elle pourra développer des recherches concernant les enjeux géopolitiques de la participation citoyenne dans le cadre de
projets d'aménagement, de développement industriel ou d'aménagement urbain, notamment au regard des enjeux
environnementaux et de la transition énergétique et climatique. Ses travaux pourront porter sur les formes, les contenus
et les limites des processus de participation citoyenne et ce qu'ils produisent, au travers d’études de cas concrets. Son
positionnement à mi-chemin des mondes académiques et professionnels lui permettra d’inclure dans ses analyses les
représentations des industriels, des services de l'autorité environnementale, d'associations nationales de protection de
l'environnement, de citoyens impliqués dans les conventions citoyennes, ou encore d'élus…

Personne(s) à contacter :   
Jérémy Robine : jrobine03@univ-paris8.fr ; Amaël Cattaruzza : amael.cattaruzza@univ-paris8.fr ; 
Frédérick Douzet : douzet@univ-paris8.fr ; Carine Moin : carine.moin-demarest@univ-paris8.fr  
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Descriptif du profil en anglais : 

Associate lecturers are professionals who teach courses directly related to the discipline concerned. Employed on a half-
time basis, they are required to teach 64 hours of lectures or 96 hours of seminars, or, as stated in decree n°85-733 of 
July 17, 1985, modified by decree n°2007-772 of May 10, 2007, "any other equivalent combination, and half of a research 
activity". 

1) Teaching:
Teaching will take place on the premises of Université Paris 8 within the Master in Geopolitics' course program in Local
geopolitics and territorial governance (planning, consultation), for an hourly volume equivalent to 96 hours of discussion
classes (i.e., 64 hours of lectures).
The teacher recruited will teach on the following themes:
- Concertation, citizen participation and public debate.
- Communication for consultation.
- Field trips.
In addition, the person recruited will contribute to the supervision of the students doing an apprenticeship or internship,
as well as to the search for professional sponsors and the supervision of student groups for the geopolitical research
projects carried as part of their studies.

2) Research:
The person recruited will carry out their research within the IFG Lab (EA 353) and more specifically its local geopolitics
axis. They will also be able to carry out research in other areas of the laboratory.
They may develop research on the geopolitical challenges of citizen participation in planning, industrial development, or
urban development projects, particularly with regard to environmental issues and the energy and climate transition. Their
work will focus on the forms, content and limits of citizen participation processes and their outcomes, through concrete
case studies. Their position midway between the academic and professional worlds will enable them to include in their
analyses the representations of industrialists, environmental authorities, national environmental protection associations,
citizens involved in citizens' conventions, and elected representatives...

Key words: Citizen participation - Communication - Public Debate 

 

Période contrat: 01/09/2024 au 31/08/2027




